



e l e k t r o n

Boletín del FRENTE DE TRABAJADORES DE LA ENERGIA de MEXICO
Organización obrera afiliada a la FEDERACION SINDICAL MUNDIAL
www.fte-energia.org | prensa@fte-energia.org
Volumen 9, Número 177, julio 22 de 2009

Ocupación militar de Michoacán

5 mil soldados del ejército federal, 1500 efectivos de la marina y 1300 de la policía federal ocupan territorio michoacano en abierta violación a la soberanía de la entidad federativa. Oficialmente se asegura que las acciones militares y policíacas están orientadas a combatir el crimen organizado. La política fallida del Estado, sin embargo, pone en zozobra a la población.

Espectacular despliegue militar

Este 20 de julio de 2009, “la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) desplegó en el estado de Michoacán a 2 mil 500 efectivos más para combatir al crimen organizado, con la indicación de respetar los derechos humanos de la población civil, luego de que en los últimos 15 días, el cártel de “La Familia” atacó en 14 ocasiones a personal e instalaciones de la Policía Federal, con saldo de 20 agentes muertos y más de 18 heridos” (Castillo G., Martínez E., en La Jornada, 21 jul 2009).

Los recientes efectivos se suman a los 2,500 desplegados el 16 de julio anterior y a los 1,000 que ya estaban antes. Según la información de la prensa nacional “las tropas efectuarán patrullaje e intercepción de narcóticos en las principales poblaciones y rutas que comunican las áreas rurales y urbanas, así como las serranías”.

“El despliegue consiste en la instalación de 25 bases de operaciones que integran un cinturón en la ciudad de Morelia, 67 bases de operaciones motorizadas, es decir, vehículos artillados y hombres fuertemente armados a bordo de unidades militares; así como a las 9 bases de operaciones mixtas en las que los militares trabajarán de manera coordinada con la Policía Federal”. Las acciones de vigilancia militar incluyen el uso de 11 aeronaves de ala fija (aviones) y de ala rotativa (helicópteros).

Violencia contra violencia

Los soldados comenzaron las tareas de vigilancia, patrullaje, inteligencia y operación para detectar y detener a integrantes del cártel de “La Familia” se inició en los municipios de Uruapan y Apatzingán y se extenderán a Morelia, Lázaro Cárdenas, Arteaga, La Huacana y Maravatío pudiéndose ampliar a todo el estado. Se trata de un operativo conjunto del Ejército federal con la Armada de México y la Policía Federal.

El gobierno de facto de Calderón ha declarado que “el operativo se debe a los ataques que “La Familia” emprendió contra la Policía Federal el pasado 10 de julio, en respuesta a la detención de Arnoldo Rueda Medina, uno de los principales operadores de esa banda criminal”.

En Morelia, capital de Michoacán, el comandante de la 12 Región Militar, general de brigada Rafael de Jesús Ballesteros Topete, informó que “con el fin de incrementar la coordinación y cooperación interinstitucional, se ha implementado una serie de acciones directas para acotar las

2009 *elektron* 9 (177) 2, FTE de México

actividades ilícitas de la delincuencia organizada” (Castillo G., en *La Jornada de Michoacán*, 21 julio 2009).

Tibia respuesta de Godoy

Leonel Godoy, gobernador constitucional de Michoacán acusó el viernes 17 de julio al gobierno federal “de actuar sin coordinación con las autoridades estatales, y que todo se trata de una ocupación militar que viola la soberanía de la entidad” (Ramos J., en *El Universal*, 19 jul 2009).

En respuesta, Fernando Gómez Mont, secretario de gobernación de Calderón, declaró que el incremento en el número de policías (sic) en Michoacán se debe a la gravedad de los ataques de que fueron objeto elementos federales en la entidad, y que su presencia responde también al elemental principio de “legítima defensa” (sic).

Dijo que “no podemos aceptar que este elemental principio de legítima defensa de los miembros de la fuerzas federales pueda agraviar (sic) de manera alguna (sic) a los michoacanos o a sus autoridades”. Tampoco aceptó que el refuerzo de la presencia federal “implique una invasión de competencias, pues su decisión, precisó, se sustenta en el artículo 43 de la Constitución (sic), que señala que el Estado libre y soberano (sic) de Michoacán forma parte de la Federación”.

Política fallida del Estado

La población michoacana está en zozobra ante el temor de mayores abusos de los militares contra civiles indefensos. El Ejército considera que no hay tal, que se exageran tales abusos. Creemos que no es así. Por lo demás, Godoy ha sido desconocido en los hechos y su respuesta ha sido muy tibia. Respecto a la política oficial, de combatir la violencia con violencia, eso solamente traerá más violencia. Así, el Estado mexicano profundiza la crisis económica y política.

El crimen organizado existe porque el Estado lo apoya y no de ahora. El excesivo despliegue militar y sus acciones unilaterales han mostrado que son ineficaces y que los derechos de la ciudadanía no son respetados. Ahora podría ser peor, pues se ha pasado a la suspensión unilateral “de facto” de las garantías constitucionales. El pueblo está entre dos fuegos ajenos lo cual es inaceptable para la nación.



Frente de Trabajadores de la Energía,
de México